

Messager de l'Amitié



Journal de la Paroisse Sainte-Pallaye : Vermenton, Cravant, Cheuilly, Accolay, ESSERT, Sacy, Bazarnes, Prégilbert, Sainte-Pallaye, Arcy-sur-Cure, Le Beugnon, Bessy-sur-Cure, Lucy-sur-Cure, Mailly-le-Château, Mailly-la-Ville, Avigny, Trucy-sur-Yonne, Séry, Fontenay-sous-Fouronnes, Vincelles, Vincelottes, Coulanges-la-Vineuse, Charentenay, Val de Mercy, Migé, Mouffy, Fouronnes.

Rédaction-Administration: P. Joseph-Marie, 3, rue du Château, 89660 MAILLY-LE-CHÂTEAU (Yonne)

Editorial

Le temps qui passe

Chers Amis lecteurs, le temps qui passe, passe trop vite. Le départ du P. Dominique-Marie a donné beaucoup d'occupations diverses au P. Joseph-Marie qui n'a plus eu le temps de s'occuper du Messager de l'Amitié. Pourtant les activités de la paroisse n'ont pas manqué. Ceci vous explique le retard de parution de ce numéro. Sous la direction bienveillante du P. Thierry DEBACKER qui a été nommé Administrateur paroissial, en plus de sa charge de Vicaire Général, de doyen et de curé de la Cathédrale d'Auxerre, nous sommes heureux de rester parmi vous.



Sommaire

Editorial.

Le temps qui passe p. 1

Vie de la Paroisse

La Saint Romain à Migé p. 2

Le 15 août à Avigny p. 3

Nouvelles du Canada p. 2

Carnet de famille p. 7

Horaires d'octobre p. 8

P. Thierry, P. Jacques-Marie, P. Joseph-Marie,
3, rue du Château, 89660 MAILLY-LE-CHÂTEAU
Tél. 03 86 81 43 63 - e-mail : paroisse.s.pallaye@icloud.com

Vie de la Paroisse

LA SAINT ROMAIN À MIGÉ

Le dimanche 10 août, une messe en l'honneur de Saint Romain (fêté le 9 août) a été célébrée dans l'église Saint Romain de Migé. Merci au père Thierry DEBACKER d'avoir présidé cette messe célébrant Saint Romain, le patron de notre belle église maintenant si bien rénovée. S'en est suivi un agréable moment partagé autour d'un verre de l'amitié.



L'assistance attentive durant le Sacrifice Eucharistique

Mais de quel Romain s'agit-il ? Sachant qu'on en recense environ une quinzaine. Voici comment Patrice WAHLEN, historien médiéviste que nous connaissons bien ici, oriente positivement la réponse :

1. La palme que tient le saint sur la statue au sommet du retable de l'ancien maître-autel est l'attribut des martyrs,
2. L'église de Migé est historiquement liée à celle de Charentenay, consacrée à saint Laurent, de par leur donation commune à l'abbaye Saint Julien d'Auxerre au XIII^{ème} siècle.
3. On le fête le 9 août, veille de la Saint-Laurent.

Voici un résumé du récit qu'en fait Jacques de VORAGINE dans la *Légende Dorée* :

Laurent, diacre à Rome, sommé par l'empereur de dévoiler les trésors de l'église, lui présente une cohorte de pauvres. Alors qu'on le torture, notamment avec un fouet muni de boules de plomb qu'on appelle « *scorpion* », il rend grâce à Dieu et prie pour ses bourreaux et les soldats présents.

Romain, un berger enrôlé sans doute contre son gré dans l'armée, est l'un de ceux-ci. Touché par la foi et le courage de Laurent, il se jette à ses pieds en lui présentant de l'eau pour qu'il le baptise.



Le verre de l'amitié partagée

Dénoncé, il est condamné à être bastonné puis décapité le 9 août 258, alors que saint Laurent périra supplicié sur un gril, le 10 août.

Françoise MOUSNY et Laurence DUMAS



Le P. Thierry DEBACKER préside la célébration

Vie de la Paroisse

LA PROCESSION DU VŒU DE LOUIS XIII À AVIGNY



Le 10 février 1638, en son château de Saint-Germain-en-Laye, le roi de France Louis XIII déclare « prendre la très sainte et très glorieuse Vierge pour protectrice spéciale de notre royaume » et de consacrer le royaume de France à Notre-Dame « en laquelle nous mettons particulièrement nostre Personne, nostre Etat, nostre Couronne, et tous nos Sujets pour obtenir par ce moyen celle de la Saincte Trinité, par son intercession, et de toute la Cours céleste, par son auctorité et exemple ».

Pour rendre visible et garder la

mémoire de ce vœu, Louis XIII instaure les processions du 15 août (fête de l'Assomption de la Vierge) durant lesquelles ses sujets doivent prier Dieu et la Vierge tant dans les cathédrales du royaume, que dans les églises paroissiales et les monastères.

C'est pourquoi notre paroisse accomplit fidèlement ce vœu chaque année, à la jolie Chapelle d'Avigny, dans le joli écrin de verdure qui l'entoure, renouvelant





chaque année notre consécration à la Très Sainte Vierge Marie de nos personnes, de notre paroisse et de la France, confiants dans la protection maternelle de Marie, Mère de l'Église, patronne principale de la France dans le mystère de sa glorieuse assomption.

P. Joseph-Marie

*À l'intérieur de
a jolie chapelle d'Avigny
dédiée à Saint Marc et à Notre-
Dame de la Salette*

Nouvelles du Canada

LA PAROISSE SAINT ANTONIN



Notre église Saint Antonin

Ces deux mois qui ont suivi mon arrivée à Montréal ont été une suite de beaux moments avec les célébrations dans des paroisses et des rencontres. J'ai échangé la voiture (que j'utilisais si souvent dans la paroisse Sainte Pallaye) contre une carte d'abonnement des transports publics. Prendre le métro et le bus est aussi un moyen d'être en contact avec la population et de témoigner de la Vie du Christ. La plupart des réactions sont positives et, il faut le dire, ma soutane se fond assez bien parmi les multiples habits religieux ou culturels de la ville cosmopolite qu'est devenue Montréal. Ici le monde entier est représenté.

Pendant les mois de juillet-août, avec mon confrère le Père Luca-Maria, nous avons remplacé les curés en vacances, soit à la Paroisse de la « Sainte Famille de Bordeaux », soit au sanctuaire « Notre-Dame de Lourdes ». C'est toujours encourageant et touchant de constater que le peuple de Dieu cherche ce qu'il y a de plus essentiel : les Sacrements, surtout la Messe et la Réconciliation.

Le dimanche après-midi des promenades nous ont bien fait profiter de la belle Rivière des Près qui isole la partie nord de Montréal du continent. Nous avons beaucoup apprécié le soleil radieux et chaud de l'automne canadien.

Nous avons vécu le décès très émouvant d'une jeune femme que le Père Luca-Maria a assisté à l'hôpital depuis quelques mois. Grecia a rendu son dernier soupir le 15 août, après une magnifique montée d'amour vers le Christ. Auprès de son corps sans vie, nous étions comme devant une sœur très aimée en entourant les parents bien éprouvés.



Les obsèques de la jeune Grecia



Le P. Gustave LULENDU

Nous avons fait une belle visite du musée dédié à la bienheureuse Émilie TAVERNIER, une des nombreuses femmes canadiennes qui ont forgé la mentalité chrétienne et priante de la province de Québec. Même si cet héritage catholique est lourdement remis en question depuis quelques années, il y a parmi la jeunesse une sensibilité renouvelée envers les

grandes figures canadiennes de la charité.

Le 31 août nous avons assisté avec le Père Patrice-Marie à la dernière Messe du curé qui m'a précédé à la paroisse Saint-Antonin, le Père Gustave LULENDÖ. Après une belle homélie sur l'humilité demandée aux disciples du Christ, le Père Gustave a célébré le baptême d'un jeune adulte. L'assemblée était heureuse d'entourer le néophyte lors d'un moment d'amitié après la Messe : il nous a aussi permis de nouer les contacts avec nos paroissiens du lendemain.

Le 2 septembre nos coeurs seront totalement unis avec la France par la fête du bienheureux prêtre André GRASSET. Née à Montréal en 1758 sa famille retourna en France suite à la guerre de la conquête, perdue par la France face à l'Angleterre. André GRASSET grandit en France et fut ordonné prêtre. Il devient chanoine et trésorier de la cathédrale de Sens alors que la Révolution va commencer.

Comme bien des membres du clergé, André GRASSET refuse de prêter serment à la constitution civile du clergé. Il se retire alors chez les Eudistes à Paris. Il est égorgé avec cent quatre-vingt-dix ecclésiastiques, au couvent des Carmes, lors des massacres de septembre 1792. Le 17 octobre 1926, il est béatifié par le pape Pie XI.

Prions unis autour du magnifique témoignage de nos ancêtres dans la foi.

P. Dominique-Marie



CARNET DE FAMILLE

Baptêmes

Le 29 août, à La Balme les Grottes, Georges GRUET.

Le 13 septembre, à Vermenton Noémie LABAT.

Le 20 septembre, à Coulanges-la-Vineuse Garance BOUGIS.

Mariages

Le 14 août, à Vézelay, Ivan de GUILLEBON et Constance de CAUMONT.

Le 16 août, à Coulanges-la-Vineuse, Kevin MAUGIER et Justine POINSARD.

Le 30 août, à Saint Maximin, Cyprien de JERPHANION et Léa GOULIAIEFF.

Le 6 septembre, à Vermenton, Aurélien FAVIER et Tibériade ALLIBERT.

Le 13 septembre, à Coulanges-la-Vineuse, Rodolphe CARISSIMO et Tiphaine BOYER-VIDAL.

Le 20 septembre, à Vincelles, Mathias ARHAN et Isaline VIGIÉ.

Suite ----->

Obsèques

Le 1^{er} août, à Sery, Radosava BOYER NÉE BOJOVIC, 84 ans.

Le 13 août, à Vermenton, André VAN DER LINDEN, 86 ans.

Le 15 septembre, à Trucy-sur-Yonne, Alain GAUDIEZ, 81 ans.

Le 19 septembre, à Mailly-la-Ville, Jack SAUSSET, 93 ANS.

Prions pour eux.

HORAIRE DES MESSES ET CÉLÉBRATIONS

de la paroisse Sainte-Pallaye

Mois d'octobre

Chaque dimanche et fête :

- 9^h15 Messe à Mailly-le-Château
- 11^h Messe à Vermenton
- 17^h Chapelet à Mailly-le-Château
(avec adoration le 1^{er} dimanche du mois)
- 18^h Messe à Vincelles

En semaine :

- 9^h Messe à Mailly-le-Château
- 18^h Chapelet à Mailly-le-Château (chaque jour)

Le premier samedi du mois :

- 10^h Messe à Coulanges-la-Vineuse

**Attention ! Du 13 au 18 octobre, ainsi que du 5 au 8 novembre,
la messe et le chapelet seront au presbytère de Mailly-le-Château
en raison du tournage d'un film.**

Les horaires sont également disponibles sur

<http://egliseinfo.catholique.fr/communaute/ss/89/mailly-vermenton-arcy>